

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

Año XXXI.-Núm. 12.097 PALMA DE MALLORCA HORAS DE DESPACHO

España. Extranjero (Unión Postal). Número sueldo. Id. atrasado.

PALMA

Por orden gubernativa ingresó ayer en la Cárcel una joven con objeto de cumplir quince días de arresto preventivo por falta a la moral.

Lo fué ayer en la Casa de Socorro un individuo que trabajando en un torno se le escapó el herramienta de las manos dándole en el hombro produciéndole una herida de bastante consideración.

La Benemérita del puesto de Santany, da cuenta de haber detenido a un individuo que estaba reclamado por el Juzgado de Manacor, por el delito de estafa.

El Delegado del Círculo de Obreros Católicos, Encarnal de San Sufrent, nos participa que en breve se abrirá una clase de dibujo y caligrafía a cargo de don Juan Díez Ramage, para instrucción de las familias de los socios.

Inocando el expediente de expropiación de terrenos en el término municipal de Manacor, que han de ser ocupados con la construcción del ferrocarril de Manacor a Artá, se ha señalado un plazo de 15 días para que los propietarios de las fincas que han de expropiarse y corporaciones interesadas puedan presentar las reclamaciones ante la Alcaldía de Manacor.

Hoy se celebrará gran baile de máscaras para los señores Socios y sus familias en el que se regalarán por medio de sorteo los siguientes objetos.

1 Par Bucaros, 1 Pelmeta Fantasía, 1 Centro Metal, 1 Maceta con Planta, 1 Pareja Balle, 1 Bolo de Señora, 1 Par de Floritos, 1 Abanico, 1 Cestita de Metal.

A la entrada las máscaras serán obsequiadas con números con los que tendrán opción al sorteo.

Movimiento de vapores Ayer tarde a la una y media entró en nuestro puerto el rápido Rey Jaime I, procedente de Barcelona de donde había salido por la madrugada.

A las cinco de la tarde, emprendió su viaje demorado para el mismo punto, el vapor Miramar.

Matadero Municipal Nota del peso, número de las reses y recaudación obtenida en el día de hoy.

Table with 3 columns: Número de reses, Kg., Pesetas. Rows for Cerda, Vacunos, Lanares, Despojos.

Palma 10 Febrero 1917.

Carta abierta

Srías, doña Mercedes, Uña y doña Amparo Ibáñez.

Srías, de mi distinguida consideración: En contestación a su muy atenta que publica LA ALMUDAINA del 10 del corriente y que tan mal parado me deja por su hábil dialéctica, debo manifestarle que no afirmé ni negaré al haber estado oficialmente más de ocho veces en la Escuela Normal de Maestras durante el funcionamiento de sus clases, llamaré también al he recorrido los locales acompañando cortemente por su dignísima Directora alguna señora Profesora y si en conversaciones pedagógicas que en aquel Centro he sostenido sobre temas de enseñanza he recibido impresiones de la marcha de las clases por manifestaciones de las respectivas profesoras; dejé de decir al conocer el material científico y detalles de laboratorio y gabinetes de la misma Escuela y hasta si he tomado, debidamente autorizado, las dimensiones de sus excelentes mesas bipersonales y asientos unipersonales; no debo decir tampoco nada sobre la superioridad del libro escogido sobre el asunto de viceversa, ni si he cido explicar clases de Matemáticas mientras he aguardado el recibimiento como tampoco si he visto funcionar alguna como la de Música ni siquiera mencioné o dejé de mencionar el funcionamiento del Ahorro ó biblioteca escolar como tampoco describí el ambiente de alegría de la Escuela en la que se rinde, con buen fin, culto a las flores y a la esmeralda clásica; tampoco explicaré el modo de tratar el problema de la extensión de programas. Fero si afirmaré que las ocasiones que he visitado en bien orientada Escuela me han dado datos suficientes para describir lo que en mi artículo censuraba, es decir: «Creemos necesario, para desear incógnitas, afirmar que aplaudimos la labor intensa que en el aludido centro se hace por su profesorado». ¿Me negarán que afirmo que hacen ustedes labor intensa? Yo creo que pertenecen Vds. al Profesorado de la Normal de Maestras de Baleares.

Por lo demás, reconozco que uno mismo necesita, a veces, manifestar su mérito si no basta que lo reconozcan los extraños. Finalmente aseguro que algunas dignas Profesoras de la Normal de Maestras que han visitado naciones europeas adelantadas y recibido valiosas impresiones del estado de los centros docentes del extranjero, podrían describir las cualidades que debe reunir una Normal para merecer el calificativo de modelo.

Protestando de la interpretación que

se da a mi escrito por determinada persona los besa respetuosamente los plis,

El impuesto sobre las carnes

Alfijo descubierta Desde que el Ayuntamiento se hizo cargo del impuesto sobre las carnes por haber abandonado el contratista la explotación del mismo, el Alcalde de ayuda por los Tenientes de Alcalde ha venido dictando acertadas disposiciones para impedir el contrabando.

Ayer por la mañana circuló la noticia de que por los empleados municipales había sido descubierta un alijo de embutidos y en su vista nos enteramos de que el Teniente de Alcalde señor Oliver quien nos hizo las señas de las manifestaciones:

Desde hace varios días se tenía noticia de que había sido introducido en Palma, sin pagar el oportuno aduana, una importante cantidad de embutidos y matices que fué almacenada en una casa de la calle de Cazador.

Se estableció la oportuna vigilancia y efectivamente ayer pudo ser descubierta el alijo.

Practicado un reconocimiento en la casa de referencia, fueron encontrados un secondrizo de la misma casa diez y siete latas de manteca y unos 300 kilogramos de embutidos.

Dicho género pertenece a un conocido comerciante de Sóller de cuya ciudad fué importado el expresado género.

En su vista se practicó el oportuno sifon, abriéndose por el Administrador del Impuesto señor Canet el oportuno expediente.

También nos manifestó el señor Oliver que había sido descubierta una lechona y varios kilogramos de embutidos, que también se intentaban introducir fraudulentamente en esta ciudad.

Notas de Arte

En los escaparates de la casa Bonet de la calle de San Nicolás han sido expuestos dos trabajos artísticos.

Uno es un diploma del que es autor el joven pintor don Miguel Albertí. Motivos decorativos del mismo son varias figuras dibujadas en los lados y una inferior, cuya ejecución acusa un buen temperamento de dibujante que, cuidado y aplicados, puede proporcionar laureos y nombre al señor Albertí.

Constítuyese el otro trabajo una esculptura obra de Juan Lillás. De trazos valientes y enérgicos el trabajo de Lillás demuestra en su autor buenas condiciones para el cultivo del arte.

El naufragio del laud "Aurora,"

Como nos adelantó nuestro correspondiente en Barcelona, ayer llegaron a bordo del rápido casi todos los tripulantes del laud Aurora, de la matrícula de Sóller, que embarrancó en el puerto de Cetta.

En la ciudad condal quedaron el patrón del Aurora Juan Cánovas y el contramaestre Rafael Vilanova, que regresarán a Cetta para dirigir los trabajos de salvamento del laud.

El naufragio de éste ocurrió en la forma siguiente: Al entrar en el puerto de Cetta intentaron los tripulantes del Aurora dar fondo, pero se rompió el punto de amarre de las anclas y el buque, derivando, fué a embarrancarse a unos cincuenta metros de la costa, no pudiéndose ello evitar a pesar de los esfuerzos que hizo la tripulación.

Los tripulantes embarcaron en la lancha y se dirigieron al puerto dando cuenta del siniestro.

Se realizaron trabajos para salvar el cargamento de naranja que llevaba el buque, lo cual se consiguió.

El land mencionado era propiedad de don José Goll, desplazaba 125 toneladas y estaba destinado al transporte de frutas de la costa levantina de España a Cetta.

El Aurora ha quedado embarrancado y en difícil situación, pero se intentará ponerlo a flote.

Política local

Reunido el Comité del Partido Liberal, de comú acuerdo con la comisión nombrada al efecto, ha resultado proclamar como candidatos para Diputados provinciales en las próximas elecciones a los señores siguientes:

Districto de Palma: don Luis Alemañy y Pujol. Distrito de Ines: don Juan Llobera y Martorell y don Domingo Alizina y Jaume.

Sobre el naufragio del "Luigina Gi,"

Suscrita por buen número de vecinos de Bañalbarci recibimos las siguientes líneas:

«Con sorpresa leemos en el periódico LA ALMUDAINA las noticias comunicadas por el Alcalde de Valldemosa al Gobernador, y con disgusto hemos de manifestar que dichas noticias ó comunicados no retratan fielmente la verdad, pues ellas dan a entender que poco se interesó el pueblo de Bañalbarci ante tamaña desgracia; el salvamento y todos los auxilios lo presta-

ron los pescadores de este pueblo; el vecindario todo, se dirigió al lugar del siniestro y durante el salvamento no se vió ningún individuo de Valldemosa.

Los verdaderos héroes del salvamento fueron José Ripoll, Lorenzo Picornell Calvet, Juan Albertí, Lorenzo Sastró y el hijo del pescador Boscana, que de éste era la barca salvadora; éstos espulseron sus vidas en cumplimiento del deber, todos lo hubieran hecho igual porque se disputaban tripular dicha embarcación. El patrón Guillermo Albertí, Jaime Mir, Miguel Cabot, Tomás Ripoll, José Bajosa a más de traerlos alimentos se despojaron de sus ropas para vestir a los naufragos. Antonio Tomás, Antonio Barceló, Juan Tomás y otros se disputaron llevarlos a costas hasta que encontraron el carro de San Jaume.

En el puerto, el dicho Guillermo Albertí, con la esposa del Colono y Margarita Mir, Rosa Ambrós y otros bajo la dirección de don Ramon Vanrell, Médico Titular, atendían las indicaciones para reanimar a los naufragos.

En el lugar del siniestro ni a la ligada de los naufragos al puerto del «Gangone» no se presentó ninguna autoridad de Valldemosa ni tampoco el Médico Titular de dicha villa, ni ningún vecino. Las autoridades estaban representadas por don Gaspar Darder en representación del Alcalde que por indisposición no pudo asistir y los concejales don Jaime Cabot Palmer y don Jaime Tomas, el señor Juez y parejas de carabineros de las dos secciones.

La primera narración del naufragio la hizo un naufrago, por cierto el mas viejo, don Ramon Vanrell, Médico, y este la trasladó al presente de Carabineros de Valldemosa. Cuando se retiraban del puerto las autoridades con el Médico titular y los vecinos dejaron reanimados a los naufragos, encontraron diez ó doce vecinos de Valldemosa que se dirigieron al lugar del siniestro para ver el barco embarrancado.

Esta es la verdad y reprobamos que la tergiversen, mermando el acto humanitario hecho por este vecindario y en particular de los marineros salvadores dignos de una recompensa.

Visita Pastoral

Ayer por la mañana el Ilmo. señor Obispo Dr. Domenech empezó la Santa Pastoral visita al Convento de la Concepción.

Le acompañó en la visita el Rdo. don Antonio Bosch, siendo recibido por el capellán de dicho Convento Rdo. señor Citre y el Economo de la parroquia de San Jaime Rdo. señor Oliver.

Se dirigió al Altar Mayor siendo expuesto el Santísimo.

Visitó el Sagrario y dió luego la bendición con el Santísimo. Luego visitó las capillas, el púlpito y demás dependencias, el púlpito y terminadas éstas, empezó la visita al Convento lo que continuó por la tarde.

La Unión Industrial

En nuestro número de ayer dimos amplia cuenta de la Junta general celebrada por los socios de la Unión Industrial para tratar de la crítica situación que atraviesa el comercio y la industria con motivo del conflicto europeo y del telegrama que se ha remitido al Presidente del Consejo de Ministros pidiéndole que no olvidara estas islas.

Ayer el Presidente de la expresada sociedad recibió del Conde de Romanones el siguiente telegrama: «Agradezco su telegrama. Gobierno atenderá muy expresivamente necesidades Islas Baleares. Salúdole.»

Sorteo de mozos

El Alcalde señor Alemañy, en cumplimiento de la Ley de Reclutamiento, ha dictado el siguiente bando que será fijado esta mañana en los sidos de costumbre:

«En cumplimiento de lo prevenido en el art. 64 de la ley de Reclutamiento y Reemplazo del Ejército vigente, el domingo día 18 del actual, a las siete de su mañana, este Excmo. Ayuntamiento procederá en esta Casa Consistorial al sorteo de los mozos alistados en esta capital para el próximo llamamiento.»

Y para conocimiento de los mozos interesados se publica el presente bando, fijándose en los sidos de costumbre. —Palma, 11 de Febrero de 1917.— El Alcalde, Nicolás Alemañy.

Contra unas obras de la calle de la Bolsería

Los vecinos de la calle de la Bolsería don Juan y don Cayetano Segura, doña Magdalena Cañellas y don Cayetano Fuster Flores han presentado solicitudes al Alcalde recordando que el Ayuntamiento acordó la suspensión de ciertas obras que se intentaban realizar en la casa n.º 2 de la calle de la Bolsería, angular con la de la Platería, con el fin de que la edificación que se intentaba se pusiera en línea con los edificios contiguos.

Recordárase además que con el fin expresado se acordó igualmente suspender otras obras que se intentaban realizar en la casa n.º 4 y 6 de la expresada calle.

Manifestan también que circula el rumor de que las obras suspendidas entonces se continúan ahora, lo cual ferrocarría graves perjuicios al público y a los particulares.

Después de lo expuesto, suplican que el Ayuntamiento autoriza las obras mencionadas, se les autorice a ellos para poner sus fincas números 10 y 12 de la citada calle de la Bolsería en línea con las de los números 2, 4 y 6 previo el pago del justiprecio correspondiente con obligación por parte de los solicitantes de ponerse en la nueva alineación tan pronto como la verifiquen las referidas casas sin indemnización por las obras que ahora ejecuten.

De Sociedad

Una gran manifestación de duelo fué tanto el funeral como la conducción del cadáver del M. I. señor don Matías Compañy, Chantre, a la última morada.

Todos los bancos de la Catedral estaban ocupados. Ofició el M. I. señor don Antonio M.º Alcover, Magistral. Presidió el coro el Ilmo. Sr. Obispo Dr. Domenech.

El desfile por la casa mortuoria duró más de media hora, recibiendo el duelo con la familia el Gobernador civil señor Alonso Martínez.

El féretro fué bajado por individuos de la Cruz Roja y de los Boys-scouts. El féretro iba envuelto en la bandera de la Cruz Roja, y de él pendían cintas que eran llevadas por los presidentes de las distintas asociaciones de Mallorca de la benemérita institución.

Procedían al coche mortuorio individuos de todos los asilos; los niños de las Escuelas de San José, los alumnos de la Sapiencia y el clero catedral y Cabilido con cruz alzada.

Presidían el duelo el Vicario General señor Mur, el teniente coronel Sr. Riera, de la familia; el coronel señor Novillas, Vicepresidente de la Cruz Roja; don Gabriel Massanet, Presidente de la Defensa Social; don Francisco Sureda y Blanes, alma de los boys-scouts; y el médico don Santiago Villalonga.

Seguía una sección de Exploradores con cornetas y tambores.

Las principales calles por donde desfiló la comitiva estaban llenas de público que se asociaba al último tributo al inolvidable canónigo don Matías Compañy. (E. P. D.)

El jueves se celebró en Lluchmayor la boda de don Gaspar Oliver Vidal con la señorita Francisca Antich y Llopart sobrina de nuestro corresponsal en aquella ciudad.

Los recién casados salieron para la ciudad de Sóller a pasar la luna de miel que les desamos inacabable.

La señora de Alonso-Martínez, teniendo en cuenta que en esta época tienen las señoritas en Palma varias distracciones, suspende por ahora sus fiestas benéficas; y la primera se celebrará el martes 6 del próximo mes de Marzo.

Ayer falleció el distinguido señor don José Ramón y Rosselló.

El finado, que gozaba de buena posición, era estimadísimo por cuantos tuvieron ocasión de tratarle.

Desempeñó el cargo de Cajero del Crédito Balear.

Descanse en paz. Reciba su distinguida familia, y en especial su sobrino nuestro estimado amigo don Miguel Ramón, de la Directiva de Tranvías Eléctricos, la expresión de nuestro pésame.

En la mañana de ayer dejó de existir la distinguida señora doña Francisca Cabanellas, después de larga y penosa enfermedad.

Su muerte será muy sentida por cuantos tuvieron ocasión de tratarla.

Descanse en paz. Reciban su afligido esposo el Vice-Presidente de la Cámara de Comercio don Jaime Morey, su hijo el cónsul de los Estados Unidos don Juan, sus hijos políticos el propietario don Gabriel Felin y don Jaime Semir, y sus sobrinos el Director de la Isla don Sebastián Simó y el ex-diputado provincial don Emilio Morales, la expresión de nuestro sentido pésame.

Se ha encargado de la sección de teatros del importante periódico barcelonés La Publicidad nuestro estimado amigo y colaborador don Miguel Sarmiento.

Se hallan ya restablecidos de su leve dolencia el Excmo. señor don Joaquín Aguiló y el médico don Santiago Villalonga.

En la Gaceta aparecen las siguientes pensiones prorrogadas desde el 1.º del actual: A don José Sureda Blanes, doctor en Farmacia, por tres meses y 16 días con 350 pesetas mensuales y 225 para viaje de vuelta. Y a la señorita Pura Lago, por nueve meses y 10 días con 350 pesetas mensuales y 200 para viaje de vuelta.

Terminados los ejercicios de reválida del título de Perito Mercantil en la Escuela Profesional de Comercio de esta provincia han sido aprobados los alumnos don Rafael Aleñar Ribas, don Jorge Nadal Carbonell, don Juan Zaforteza Villalonga, don Sixto Pastor Pastor, don Gabriel Marcó Pujol y don Mariano Jaquot Molina.

Vaca decomisada

Ayer fueron presentadas en el Matadero Municipal cuatro cuartos de una vaca que se decía sacrificada en Sóller y se intentaba se legalizara la salubridad de dichas carnes para destinárselas al abasto público.

El Alcalde tuvo noticia de que dicho animal había muerto de enfermedad.

En su vista, y toda vez que ninguno de los cuartos presentados llevaba marca alguna que justificase hubiese sido sacrificada en el matadero de Sóller, el alcalde ordenó su decomiso, siendo conducidos al muladar.

Dispensario Anti-tuberculoso

«Felisa de Borbón» Efermos Ingresados durante el mes de Enero 1917.

Table with 2 columns: Enfermedad, Cantidad. Rows for Tuberculosis pulmonar, Anemia Pre-tuberculosa, Escarfulismo Linfático, Otras enfermedades.

Asistencia de enfermos procedentes de meses anteriores, 184. Durante dicho mes se han repartido 217 litros de leche.

Además se ha recibido el siguiente donativo: Del Dr. Robin, farmacéutico de París, por conducto de su representante, 34 frascos de sus 4 ferments preparados farmacéuticos.

Gastos generales durante el indicado mes.

Por una obra Anti-tuberculosa. 10'50 Por un esterilizador de aluminio y ganuza. 6'50 Por la materialidad del Mayorazgo. 75'00

Por la limpieza del Dispensario. 31'00 Por pequeños gastos. 10'65 Por el alquiler del Dispensario. 62'50

Por alumbrado. 3'56 Por donativos de leche. 81'20 Total. 280'91

La venta de verduras en la Plaza Mayor

De los datos estadísticos que bajo la directa inspección del Teniente de Alcalde señor Oliver se han venido recogiendo en la Plaza de Abastos, resulta que durante el pasado mes se han introducido para la venta en dicho mercado las siguientes cantidades de verduras que se expendieron a los vendedores a los precios que a continuación se detallan:

Coles grandes, se introdujeron en el mercado 5.495 docenas, cuyo precio medio fué de 1'50 pesetas la docena; coles medianas, 4.899 docenas, siendo el precio medio, de 75 céntimos de peseta la docena, y coles pequeñas, 3.223 docenas, cuyo precio medio fué de 0'30 céntimos de peseta.

Escarollos grandes, se introdujeron 915 docenas que se expendieron al precio de 50 céntimos de peseta la docena; id. medianas, 1.110 docenas al precio de 0'35 céntimos de peseta la docena; id. pequeñas, 695 docenas, al precio de 0'20 céntimos de peseta.

Rábanos grandes, 2.853 docenas, que se expendieron al precio de 0'20 céntimos de peseta la docena.

Rábanos pequeños 849 docenas de manojos que se expendieron al precio de 0'70 céntimos de peseta la docena.

Repollas, se introdujeron 2.307 docenas, al precio de 0'90 pesetas la docena.

Borrachón, entraron 1.344 docenas que se expendieron al precio de 0'40 céntimos de peseta.

Perogil, se introdujeron 1.166 manojos al precio de 0'50 céntimos de peseta.

Cebollas tiernas, se introdujeron 5.727 docenas de manojos, al precio de 0'25 céntimos el manajo.

Espinacas, se introdujeron 1.405 docenas de manojos al precio de 0'60 pesetas la docena.

Zanahorias, se introdujeron 1.320 manojos, al precio de 0'80 céntimos la docena.

Aceitas, se introdujeron 1.007 manojos, al precio de 0'45 céntimos la docena.

Aplos se introdujeron 153 docenas al precio de 0'50 pesetas la docena.

Brócoli se introdujeron 76 docenas, al precio de 0'60 pesetas la docena.

Patatas tiernas se introdujeron 1.411 arrobas, al precio de 2'50 pesetas la arroba.

Moniatis se introdujeron 590 quintales, al precio de 3'50 pesetas el quintal.

que con ellos se realicen hasta obtener gasolina, aceite de alumbre, lubricante y cualquier otro producto que de los mismos pudiera extraerse.

2.º Los empleados que desempeñen la referida intervención tomarán razón de las cantidades de patrón que se introduzcan en la refinería que tengan a su cargo, así como de las que se obtengan de gasolina, aceite de alumbre y lubricante procedente de diversos cargamentos que se importen en la fábrica y sean en la misma objeto de destilación ó refinación.

3.º Los depósitos donde se conserven productos elaborados tendrán sus tubos de salida y entrada en forma que no pueda extraerse ni introducirse ninguna cantidad de líquido en su interior sin conformidad del empleado que desempeñe la intervención.

4.º Los petróleos ó aceites minerales que se encuentran clasificados aran claramente en la partida 23 no satisficando cantidad alguna a su importación en la península é Islas Baleares, limitándose las Aduanas a exigir al importador la garantía de los correspondientes derechos y en sustitución de los mismos abonarán a la salida de la fábrica donde hayan sido objeto de destilación ó refinación, 30 pesetas por cada 100 kilogramos de gasolinas, 25 pesetas por igual unidad de petróleo para alumbrado y 40 por el mismo peso de lubricante, procedente de aquellos. Dichos gravámenes se cobrarán a la salida de las fábricas a medida que entren en circulación las cantidades producidas.

5.º La gasolina en bidones y cantidades mayores de 100 litros que circule por territorio nacional deberá llevar un preclito con las indicaciones necesarias para justificar en todo tiempo su procedencia y pago de los correspondientes derechos. Cuando las expediciones de dicho producto sean mayores de 100 litros ó se trate de aceite lubricante ó petróleo para alumbrado en cantidades superiores a 100 kilogramos irán acompañados a una guía expedida por la refinería y visada por el interventor ó de un «vendedor» del almacenista ó revendedor, según los casos, de modo que siempre pueda acreditarse el origen de dichos productos, y a estos procederán directamente del extranjero la guía de que se trata será facilitada por la Aduana importadora con referencia al documento de aduana.

6.º La Dirección general de Aduanas dictará las órdenes convenientes a los administradores de las Aduanas y puertos en donde existan refinerías ó fábricas de gasolina para asegurar el cumplimiento de lo dispuesto anteriormente.

CULTOS Para hoy

Juicio de Cuarenta Horas Concluyen en Santa Clara dedicadas a Nuestra Señora de Lourdes: Exposición a las seis; a las siete y media el ejercicio de los Siets Domingos de San José durante una misa; a las diez y media Misa mayor con sermón por el Rdo. P. Juan Pascual, S. J.; a las doce, durante una misa se rezará el Santo Rosario y se cantará la Letanía Lauretana; por la tarde a las cinco y tres cuartos, Corona de la Virgen rezada, Trisagio mariano cantado, sermón por el citado orador y reserva de S. D. M.

Cuarenta Horas fuera de turno Continúan en Santa Clara dedicadas a Nuestra Señora de Lourdes: Exposición a las siete; a las siete y media el ejercicio de los Siets Domingos de San José durante una misa; a las diez y media Misa mayor con sermón por el Rdo. P. Juan Pascual, S. J.; a las doce, durante una misa se rezará el Santo Rosario y se cantará la Letanía Lauretana; por la tarde a las cinco y tres cuartos, Corona de la Virgen rezada, Trisagio mariano cantado, sermón por el citado orador y reserva de S. D. M.

En la Misa mayor de la Catedral-Basilica predicará el M. I. señor don Antonio M.º Alcover, mgistral.

En Santa Eulalia, a las siete y media, misa de comunión general para las Hijas de María, y al anochecer se cantarán solemnemente Maitines en preparación de la fiesta de la Santa Titular.

En Santa Catalina de Sena, Ejercicios Espirituales para los Asociados al Rosario Perpetuo: Por la tarde a las seis, Rosario y plática preparatoria. El lunes y los demás días de la semana; a las nueve meditación plática y misa, durante la cual se rezará una parte de Rosario, y por la tarde a las seis, meditación, plática y una parte de Rosario. Dirigirá los Ejercicios el Rdo. P. Manuel Montolio, Director de la Asociación.

En Montesión, conclusión de los Ejercicios Espirituales para señoras: A las siete y media misa de Comunión general. Después de la misa se dará la Bendición Papal, con indulgencia plenaria para las ejercitantes.

En la misma Iglesia, a las siete y media, misa de Comunión general para los Congregantes de la Buena Muerte; por la tarde a las seis, exposición, Rosario y ejercicio con sermón por el Rdo. P. Director.

En San Francisco, a las ocho, misa de Comunión general para los Asociados a la Pia-Unión Encaristia infantil de San Antonio de Padua; por la tarde a las cuatro se celebrará función Encaristia con plática por el P. Director.

Visita a la Corte de María A Nuestra Señora del Puig en San Jaime.

Para mañana Juicio de Cuarenta Horas

Empezan en Santa Cruz dedicadas al Santo Cristo y a Nuestra Señora de los Dolores: Exposición a las seis, a las diez Tarde y Misa mayor; por la tarde a las cuatro y media Maitines y Landes, Rosario, sermón de Misión y reserva de S. D. M.

Cuarenta Horas fuera de turno Concluyen en Santa Clara dedicadas a Nuestra Señora de Lourdes: Exposición a las siete; a las siete y media Tarde y Misa mayor, por la tarde a las cinco y tres cuartos Corona de la Virgen rezada, Trisagio mariano cantado, sermón por el Rdo. P. Juan Pascual, S. J. y solemne reserva de S. D. M.

Empezan en Santa Eulalia en obsequio de la Santa Titular: Exposición a las seis, a las siete Oficio matinal, a las diez Horas y Misa mayor cantándose la de «Angelis» del maestro Cerdo, con sermón por el M. I. señor don Antonio Sancho, canónigo, por la tarde a las cuatro y media los actos de coro, Rosario, sermón de aniversario de la instalación de la Archicofradía de Hijas de María por el Rdo. don José Anba, economo de la misma, ejercicio en honor de la Inmaculada y reserva de S. D. M.

Otras funciones En Montesión a las ocho el ejercicio de la Virgen del Pilar con misa y cánticos.

En San Felipe Neri por la tarde a las seis conclusión de la Quincena y principio de los Santos Ejercicios Espirituales que para toda clase de fieles sueñen practicarlos todos los años, en este tiempo de Carnaval, con plática a cargo de don PP. de la Congregación del Oratorio. El martes 13 y días siguientes continuarán dichos Ejercicios en la forma siguiente: A las seis meditación durante una misa y acto seguido de la plática, a las diez meditación durante una misa y después plática, por la tarde a las seis Rosario, meditación y plática.

Visita a la Corte de María A Nra. Sra. del Pilar en Montesión ó San Cayetano.

Santoral Hoy—Domingo de Sexagesima—La Inmaculada de Lourdes. Mañana—Santa Eulalia, virgen, patrona de Barcelona, y san Modesto.

Sociedades y Corporaciones Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca

De conformidad con lo dispuesto en el artículo 23 de los Estatutos se convoca a la Junta General de Accionistas para celebrar sesión ordinaria el día 17 de Febrero corriente a las 16 horas en las oficinas de esta Compañía, (estación de Palma).

Tienen derecho de concurrir a la Junta todos los señores tenedores de diez acciones, las cuales deberán ser depositadas en la Caja de esta Compañía al solicitar la papelleta de asistencia, que expresará el número de

# TELEGRAMAS

## El conflicto europeo.-Un trasatlántico yanqui viene armado á Europa; lo que á éste suceda decidirá la guerra entre Alemania y los Estados Unidos.-Destroyer inglés que se hunde por chocar con una mina.

### Telegramas de Madrid

**Madrid 9 a las 14**  
**Despacho oficial italiano**  
 Coltano.—Un telegrama oficial dice que la artillería eremita disparó con violencia contra las obras de defensa de la orilla derecha del del Bzenta.  
 Nuestro fuego redujo al silencio á las baterías enemigas.  
 En Pozina, Pizzo y otros puntos hubo actividad por parte de nuestros destacamentos.  
**Despacho oficial alemán**  
 Berlin.—Comunicado oficial.  
 En Ipres, Ancre y otros puntos hubo actividad de artillería.  
 Varios ataques enemigos se realizaron entre el Mosa y el Mosela.  
 Una compañía nuestra avanzó cerca de Pircha hasta la tercera línea francesa haciendo 26 prisioneros.  
 En el teatro oriental y maccedónico no hay novedad.  
 Perdidos durante el mes pasado 34 aparatos aéreos y el enemigo perdió 55 y otros 29 resultaron con averías.  
**Comunicado oficial inglés**  
 Londres.—Comunicado oficial.  
 En la colina de Sayll ganamos nuestros objetivos e hicimos 86 prisioneros.  
 Progresamos nuevamente en Gandecourt.  
 Capturamos la Granja de Vallescourt y aprisionamos 82 enemigos.  
 La noche pasada penetramos en las trincheras enemigas en Beauchevallons cogiendo prisioneros y ametralladoras.  
 Produjimos una gran explosión en las minas enemigas.  
 Ayer destruímos un aeroplano enemigo y derribamos otros tres con averías.  
 Falta uno de nuestros aparatos.  
**El trasatlántico K-emprizes**  
 Nueva York.—La inspección realizada á bordo del trasatlántico alemán «Kromprinzessin Cecilie» ha demostrado la existencia de algunas agujetas de unos tres pies de diámetro abiertas en los cilindros de las máquinas y además las cañones de las bielas han sido rotas.  
 Se practican diligencias en averiguación de los responsables de este hecho.  
**Medidas contra la amenaza submarina**  
 Copenhague.—Reina confianza en los círculos navieros ingleses en la notoria actividad de la flota que no tardará en frustrar la amenaza submarina; creyéndose que Inglaterra tiene medios para destruir submarinos.  
 Dicen los armadores que obedeciendo los patrones de las barcos las instrucciones del Almirantazgo el peligro no será muy grande.  
 Según la Westminster Gazette la intención alemana es hundir los barcos hospitales entre Inglaterra y Francia siendo mas reprobable la censura explicación enviada desde Berlin en la cual se alega que no hay necesidad de transportar los heridos á Inglaterra.  
 Añade dicho periódico que la única contestación que puede darse á Alemania es tomar las debidas precauciones para proteger los barcos hospitales.  
 Con respecto al hundimiento del vapor-hospital Britanic al éste llevaba las señales reglamentarias de buque-hospital, no podía ser sino un submarino alemán el causante de aquel hundimiento, como lo fué por mas que Alemania negaba su responsabilidad en dicho hundimiento.  
 Inglaterra ante la declaración de zonas prohibidas.  
 Nauen.—A raíz de la declaración alemana de las zonas prohibidas la primera medida que ha tomado Inglaterra ha sido el aumento de flotas del carbón para Francia é Italia.  
**Prisioneros alemanes**  
 Nauen.—Dice un diario holandés que en la Cámara de los Loree, Lord Grews, abogó por el empleo de los prisioneros de guerra alemanes en distintos trabajos en vez de serles en inactividad completa, dende.

**El ministro de Estado**  
 Ha sido felicitado por el Claustro universitario de Valencia don Amalio Gimene, antiguo compañero suyo, por el éxito alcanzado con la contestación á la nota alemana.  
**Capo de 1898**  
 Petrogrado.—Ha sido llamado á filas el capo de 1898.  
**Seguro de guerra**  
 Washington.—Anuncia el ministro del Tesoro que la oficina federal de seguros ha elevado de 125 á 900 la tasa de los seguros por riesgos de guerra.  
**Madrid 10 a las 6**  
 Se que dice Sedó.—Tensiós en el tráfico de exportación.  
 El Senador nacionalista señor Sedó hablando de las consecuencias del bloque ha declarado que la marina española perdió desde el principio de la guerra el 12 por ciento y que su falta ha quedado reducida á 650 mil toneladas.  
 Sin el comercio externo nuestro comercio exterior quedaría aniquilado.  
 La mayor exportación española corresponde á Inglaterra, Francia y Holanda representando un 75 por 100.  
 Nuestro tráfico de exportación, nuestro comercio de América, si representa una cantidad considerable, su valor no tiene gran importancia.  
 Siguió diciendo el señor Sedó: Respecto al peso estos datos demuestran la importancia del problema.  
 Para nuestra expansión comercial, para nuestro abastecimiento de las substancias y las primeras materias, nuestra marina mercante, se verá obligada á ir á América con lastre para traer trigo y carbón en proporción.  
 España necesita momentáneamente que se aplique á descongestionar el tráfico interior resolviendo el problema.  
 En pocas semanas se agotarán las existencias de carbón extranjero y agotados, que será preciso repensar, para atajar el grave conflicto que se presentará y llegará al agotamiento.  
**Comunicado francés**  
 Paris.—Un comunicado oficial de la noche dice: Verificamos con éxito un golpe de mano en el Este de Reims, haciendo algunos prisioneros.  
 Bombardeamos las organizaciones alemanas de la cota 304 haciendo de estallar un depósito de municiones.  
**Comunicado ruso**  
 Petrogrado.—Dice un comunicado oficial que en el Sur de Bredimurió el general Kardinalowski.  
 Los alemanes bombardearon la ciudad de Estanislau hirviendo á varias personas.  
 La contestación de la Argentina, Uruguay, Chile, Brasil y Suecia.  
 Londres.—El Gobierno de la Argentina ha contestado á Alemania que se ajustará á las leyes internacionales.  
 El Uruguay rechaza la doctrina de la guerra submarina.  
 Chile y el Brasil protestan de la restricción submarina.  
 La contestación de Suecia es idéntica á la dada por España.  
**Vapores hundidos**  
 Cristiania.—Han sido hundidos el vapor «Rigel» y tres veleros.  
 Alemania no dejará salir de Berlin al Embajador yanqui Mr. Gerard y á los americanos hasta que salga de los Estados Unidos el Embajador conde de Bernaderit y se garantice á los alemanes.  
**Destroyer inglés á pique**  
 Cristiania.—Un destroyer inglés antiguo se hundió por haber chocado con una mina el sábado á las cinco.  
**Diez mil alemanes internados en los Estados Unidos.-Un trasatlántico yanqui viene armado á Europa**  
 Nueva York.—Han sido tomadas disposiciones para internar diez mil alemanes en caso de guerra.  
 El trasatlántico «Saint Louis» irá á Inglaterra armado para defenderse en inactividad completa, dende.

Dicho acto se considera como un reto á Alemania.  
**Alarma por el secuestro del cardenal Mercier**  
 Roma.—Reina en esta capital gran alarma ante el posible secuestro en Alemania del cardenal Mercier.  
 El Papa ha enviado una Nota á España ante la posible protesta.  
**Telegramas de Barcelona**  
 Barcelona 10 a las 18:30  
 Se agrava la situación entre los Estados Unidos y Alemania.—El caso del «Saint Louis» decidió la paz ó la guerra.  
 Londres.—«Daily Telegraph» publica un telegrama de Nueva York que dice que en las esferas yankees se considera la situación como la gravedad creciente.  
 Hay la convicción creciente de que Alemania queriendo aproximarse al fin del conflicto se apresura á jugar el todo por el todo.  
 El hundimiento del «California» ha producido impresión enorme, pues aun se abrigaba la creencia de que Alemania no pondría en práctica sus amenazas formuladas.  
 Ahora se espera lo que ocurra al vapor «Saint Louis» que probablemente decidirá la paz ó la guerra.  
 Este buque debía salir el sábado de Nueva York para Liverpool pero fué retenido por los armadores esperando instrucciones del Ministerio.  
 Este dijo que no podía impedir la salida del vapor si bien le advertía el peligro que corría y que le autorizaba para adoptar las medidas de seguridad convenientes.  
 La Prensa aconseja á los armadores tomar á bordo de los buques personas expertas en el manejo de cañones.  
 Añade que el «Saint Louis» tiene orden de defenderse á todo trance.  
 Los vapores tanques de la «Standard Oil» han suspendido sus viajes.  
**La nota de Suecia á los Estados Unidos**  
 Stokolmo.—La nota del Gobierno sueco á los Estados Unidos recuerda que varias veces, en el transcurso de la guerra, el Gobierno de Suecia ha hecho preparaciones á los Estados Unidos para salvaguardar los derechos de los neutrales comprobando con sentimiento que nunca los Estados Unidos las tomaron en consideración.  
 Añade que Suecia siempre está dispuesta á colaborar á la obra de la paz, pero la nota de Wilson está en contradicción con esta norma de conducta.  
**Preparativos de guerra en los Estados Unidos**  
 New York.—Siguen los preparativos de guerra.  
 Algunos diarios creen que puede formarse un ejército de un millón de hombres.  
 Se toman disposiciones para internar á diez mil alemanes que residen en New York.  
 Ha salido el «Saint Louis» con rumbo á Inglaterra.  
**El Embajador yanqui en Berlin detenido?**  
 Londres.—«The Times» dice que ha circulado la noticia de que el Embajador de los Estados Unidos en Alemania Mr. Gerard estaba detenido en Berlin.  
 Añade el periódico que se resiste á crear la noticia, pues los Embajadores, desde tiempo inmemorial, disfrutan de inmunidad.  
 Parece que la noticia en cuestión procede de Copenhague, de donde fué transmitida á Norte América.  
**POLITICA**  
 Madrid 9 a las 24  
**Comentarios á la actitud de Canals y Sánchez Guerra**  
 En los pasillos se comentaba la actitud en que se han colocado don Salvador Canals y el señor Sánchez Guerra al discutir la enmienda sobre la concesión del antelpe á los periódicos para afrontar la carestía del papel.  
 Varios directores de periódicos que son diputados y el senador senador Luca de Tena marcharon á

la redacción de «El Liberal» á reunirse con el señor Moya para tratar del asunto.  
 La cuestión de los alcoholos.  
 Hay negociaciones entre los alcoholeros y el Gobierno para llegar á una fórmula de arreglo.  
 El señor Barcia propone que la cuota de tributación se fije en 40 pesetas el hectolitro de alcohol vinoso y 70 el del industrial.  
 Los diputados interesados en la discusión retiraron todas sus enmiendas.  
**De Hacienda**  
 Según declaración del señor Vidal y Ribas en vista de lo que dice la prensa sobre el alcance de las medidas pedidas por el señor Alba, el Comité de la Agrupación de Seccidades por acciones de Cataluña se ha entrevistado con los diputados vizecaños y catalanes y con el señor Lacort.  
 Dicho Comité tiene la seguridad de que las noticias publicadas eran exageradas toda vez que las autorizaciones pedidas por el ministro de Hacienda no se refieren al proyecto de beneficios sobre la guerra y el solo á algunos tributos.  
**Prórroga de las sesiones de Cortes**  
 Las sesiones de las Cortes se prorrogarán dos horas hasta que se apruebe el proyecto de autorizaciones, según así manifestó el conde de Romanones, añadiendo que no se cerrarán las Cortes hasta que quede aprobado el proyecto de ferrocarriles secundarios.  
**Madrid 10 a las 5**  
 Lo que dice Alba sobre el impuesto de los alcoholos.  
 El ministro de Hacienda recibió á los periodistas y dijo: como Ustedes han visto, la discusión ha sido normalísima, pedíamos haberla continuado pero he preferido que se suspendiera porque hay corriente de inteligencia entre los productores de alcohol y el Gobierno para buscar una fórmula que permita llegar á una rebaja, á pesar de la cual el Tesoro obtendrá treinta millones, lo cual es satisfactorio si llega á consolidarse.  
 En este caso se retirarán todas las enmiendas que hay presentadas y se llegará rápidamente á la aprobación de la ley, pues donde más dificultades había era en el artículo 5.º  
 El proyecto de protección á las industrias no comenzará á discutirse en el Senado hasta el lunes, porque algunas minorías desean que no se precipiten las cosas y como el Gobierno no tiene interés en precipitarlas se ha accedido á ello.  
 Terminó diciendo: á mi me parece bien porque estaré mas libre para dedicar la atención á aquella Cámara.  
**NOTICIAS SUELTAS**  
 Madrid 9 a las 24  
**Marineros á Cádiz**  
 Por el ministerio de Marina se ha dispuesto que trescientos marineros marchen á Cádiz á prestar servicio.  
**Temporales en Cartagena**  
 Telegrafían de Cartagena que reina en aquellas costas furiosísimo temporal.  
 Por esta causa se han visto obligados á entrar en aquel puerto de arribada varios buques.  
 Uno de los buques refugiados procede de Portugal.  
**MENCHETA**  
**NOTICIAS DE BARCELONA**  
 Barcelona 10 a las 18  
**Náufragos atendidos por el Gobernador civil**  
 El Gobernador civil ha facilitado pasaje para Palas á unos naufragos de un buque sueco.  
 Dicen que se dirigían de Liverpool á Génova creyendo que llevaban madera, pero al ser detenido dicho buque por un submarino se enteraron con sorpresa que llevaban también considerable número de explosivos.  
**Llegada de naufragos**  
 Han llegado de Bilbao 17 naufragos del vapor italiano «Fami-

**Doña Francisca Cabanellas**  
 DE MOREY  
 Falleció ayer á las ocho de la mañana  
 DESPUES DE HABER RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS  
 Q. H. P. D.  
 Su digno esposo Don Jaime Morey, hijo, hijas, hijos políticos ó hija política, nietos, hermano, hermanas políticas, tíos, primos, primas, sobrinos, sobrinas y demás parientes, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les suplican asistan al funeral que se cantará en la Santa Iglesia Catedral mañana lunes á las once, por todo lo que recibirá especial favor.  
 No se invita particularmente  
 Casa mortuoria: San Sebastian, 4  
 El Ilmo. y Rmo. Sr. Obispos de Mallorca se han dignado conceder 50 días de indulgencias por cada misa, comunión ó parte de rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

**EL SEÑOR**  
**Don José Ramón y Rosselló**  
 Falleció ayer á las dos de la tarde  
 DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA  
 A. H. R. I. P.  
 Su desconsolada hermana, hijo político, sobrinos y demás familia, al participar á sus parientes y amigos tan irreparable pérdida les suplican se sirvan asistir al rosario que se rezará hoy domingo á las doce en la parroquia Iglesia de San Nicolás y acto seguido á la conducción del cadáver á su última morada, y mañana lunes el funeral que se celebrará á las once en dicha parroquia, por todo lo cual recibirá especial favor.  
 No se invita particularmente.  
 Casa mortuoria: Brosses, 8  
 Los Ilmos. y Rmos. Sres. Obispos de Mallorca y Lérida se han dignado conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión ó rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

**TEATRO VICTORIA**  
**DOMINGO 11 FEBRERO**  
**Estreno LA SULTANA 1500 metros**  
 Cinta en colores  
 De 5 á 8 Balle de Salón á las 9 de Máscaras  
 Mañana lunes programa nuevo y variado  
**Ojos del Alma y Max víctima de La Mano que aprieta**

**MOTORES MARINOS SKANDIA**  
 De petróleo, gasolina y aceite crudo.  
 Para buques y embarcaciones de cualquier tonelaje, de 5 á 500 HP. Se venden funcionando.  
 Para detalles:  
**MIGUEL RAMIS PONS, Cadena, 2, Palma**

**Ricos Vinos de Mesa (MARCA CASTELL D'EL BOSCH)**  
 De las grandes BODEGAS DE AMADEO MARISTANY  
 Son innumerables las familias que han adoptado para su mesa este riquísimo vino. Por su precio económico, por su grato paladar y por sus exquisitas cualidades digestivas, hacen que sea entre todos sus similares EL VINO PREDILECTO DEL PUBLICO INTELIGENTE.  
**TINTO-CLARETE Y BLANCO á Pts. 0'60 botella de litro (sin envase)**  
**POR DOCENAS á Pts. 0'55 botella. — A GRANEL á 0'55 litro**  
 (Pasando aviso se sirve á domicilio.—Teléfono 121.)  
**De venta: ANTIGUA CASA LLOFRIU**

**PAÑERIA + SASTRERIA**  
**ALABERNY CA.**  
**ARTICULOS PARA VESTIR**

**VETERINARIA**  
 SALVADOR PASTOR, Veterinario, participa á su numerosa clientela, y al público en general que desde el día 10, queda abierto su establecimiento de veterinaria en la Plaza San Antonio, número 65, esperando seguirán favoreciéndole como hasta ahora lo han hecho.

**Jatabe Tressenne Barons**  
 Tos, catarros, bronquitis, enfermedades del aparato respiratorio.  
 Depósito general CENTRO FARMACEUTICO.  
 Para pedidos Jaime Bonnia, Farmacéutico, La Puebla.

**Mas de 15.000 personas**  
 Saborean diariamente el café LLOFRIU. Es el mejor elogio que puede hacerse de nuestro exquisito  
**CAFE TOSTADO**

**Escuela de Náutica**  
 Capitanes, pilotos, maquinistas y alumnos de náutica. San Magin, 16, 2.º, Santa Catalina, de 3 á 5.

**Si queréis digerir bien, bebed LICOR VERDAD**  
 Venta: Carlos Colmados y Confiterías  
 Uniones fabricantes Viuda de Esbranch é hijos

**Doctor Lóbsch**  
 Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes ayudante, médico y jefe interino (durante 3 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel del Instituto médico-cirúrgico de la Real Universidad de Murcia (España).  
**Conquistador, 13**  
 (Frente al «Círculo Mallorquín»)  
 Consulta de 8 á 4 y de 4 á 5  
**Tip-lit. Amengual y Montaner**